

UN IDEAL QUE CUMPLE CIEN AÑOS

EL ESPERANTO, EL IDIOMA DE UN MILLON DE PERSONAS

LONDRES, 3 (EFE).—Pese a haber sufrido las consecuencias de dos guerras mundiales y la prohibición de Hitler y Stalin, el esperanto continúa siendo un ideal que enciende las mentes de un millón de personas a lo largo y ancho del globo.

Esta lengua universal fue inventada por Ludovic Zamenhof, un oculista lituano judío, en Varsovia, y su objetivo era fomentar la paz y la cooperación internacional.

Los esperantistas celebraron el pasado mes de diciembre el centenario del nacimiento de la lengua, el ciento decimonono aniversario del de su inventor y el trigésimo de la firma de la Declaración Internacional de Derechos Humanos.

«Necesitamos una forma de comunicación humana que no favorezca a una nación a costa de otra, sino que trate a todas las naciones con igualdad», dijo durante su mensaje anual a los miembros de la Asociación Universal de Esperantistas su presidente, Humphrey Tonkin.

El esperanto nació dos veces, una en 1878 y otra nueve años más tarde.

La fecha generalmente aceptada es 1887; por ello, cuando la Asociación británica de esperantistas celebró el centenario del nacimiento de la lengua universal, el pa-

sado 7 de diciembre, se creó algo de confusión.

CIEN INVENTORES DE LENGUAS

Radio Varsovia retransmite en esperanto tres veces por semana, Radio Vaticano utiliza esa lengua regularmente y las emisoras Radio Belgrado y Radio Pekín la usan de vez en cuando.

Zamenhof es sólo uno de los más de cien inventores de lenguas artificiales que se han dado hasta la fecha, la mayoría de ellos, igual que Zamenhof, a finales del siglo XIX.

Esa fue una época de fe en el futuro y esperanza en la paz y comprensión internacionales durante la cual muchos veían el nacimiento de una lengua universal como algo necesario e inevitable.

Por consiguiente, el significado de esperanto es apropiado, «el que tiene esperanza». La base principal de la lengua son palabras latinas, inglesas y alemanas, con una sencilla gramática que consta de 16 reglas.

Los defensores del esperanto desean que la lengua sea utilizada en las escuelas, y ese fue el tema de la conferencia veraniega de Sofía.

Ya existen unas 200 revistas en el mundo escritas en esperanto. Una de las mejores de entre ellas se publica en Pekín.